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Nun ist es trotz der schlechten finanziellen Lage der Stadt gelungen, den 
 

Wir hoffen sehr, dass trotz der etwas ungünstigen Öffnungszeit das Angebot des 
Bücherbusses gut angenommen wird. 

Klausurtagung des SPD-Ortsvereinsvorstandes 
Der SPD-Ortsvereinsvorstand traf sich zu einer Klausurtagung in Rondorf im 
Haus der Familie, um in einer Arbeitssitzung eine Themenfestlegung und über die 
Arbeitsverteilung für den Rest des Jahres und darüber hinaus zu debattieren. 

Leider konnten nicht alle Vorstandsmitglieder an dieser Tagung teilnehmen, doch 
die Vorsitzende Marlu Quilling war mit dem Verlauf der Sitzung und dem Ergebnis 
zufrieden. Stadtbezirksthemen waren u.a. Hallenbad Rodenkirchen; Rathaus 
Rodenkirchen; Bonner Verteiler Park & Ride; Godorfer Hafen; Busnetzplan 
Meschenich; Prostitution; Ausbau L 150; OU-Meschenich etc. 

In Themenabenden sollen solche Themen mit öffentlicher Beteiligung diskutiert 
werden und Lösungen gesucht werden. 

Folgende Veranstaltungen sind in Planung: 

Septem
mit dem Bundestagsabgeordneten und Kenner der außenpolitischen Situation 
Rolf Mützenich. 

Oktober, öffentliche Mitgliederversammlung zum Thema Schule und Jugend. 

November, öffentliche Mitgliederversammlung zum Thema Entwicklung des 
Sürther Bahnhofsgelände. 

gut, dass sich der Vorstand zu so einer Sitzung getroffen hat. Wir haben natürlich 
viele Themen im Stadtbezirk und in unserem Ortvereinsgebiet. Es wäre schön, 
wenn wir auch mit Bürgern über Themen diskutieren könnten, um uns einen 
breiteren Überblick zu verschaffen. Wenn Sie Fragen oder Anregungen haben, 
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Steinmeier im Bundestag zum Energiepaket Regierung 
beendet politische Irrfahrt 

 Jochen Wiemken Juni 2011  

(Bild: dpa)  

Wortreich bemühte sich die Kanzlerin im Bundestag, ihren Wechsel in der 
Energiepolitik zu begründen. Die Kehrtwende ist ein Eingeständnis 
schwarz-gelber Fehlentscheidungen, stellte SPD-Fraktionschef Frank-
Walter Steinmeier fest. Im Kern werde jetzt vollzogen, was SPD und Grüne 
bereits vor zehn Jahren zum Atomausstieg und zur Energiewende auf den 
Weg gebracht hätten. 

Fast 30 Minuten brauchte die Bundeskanzlerin, um im Deutschen Bundestag ihre 
Kehrtwende in der Atompolitik zu begründen und bei den Abgeordneten ihrer 
Regierungskoalition für den Atomausstieg zu werben. Die Atomkatastrophe in 
Japan habe die Bewertung des Restrisikos der Kernenergie verändert eine 
Energiewende sei notwendig, sagte Angela Merkel am Donnerstag.  

Schwarz-Gelb energiepolitisch gescheitert 
Nur die Hälfte der Zeit benötigte SPD-Fraktionschef Frank-Walter Steinmeier um 
in seiner Rede die Regierungserklärung der Kanzlerin zu zerpflücken. Als 
Dokument eines politischen Scheiterns sieht er die schwarz-gelbe Kehrtwende in 
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Regierungsfraktionen zu. Die SPD-Bundestagsfraktion "gratulierte" der Kanzlerin 
heute mit einer ironischen Anzeige in mehreren Zeitungen zum Atomausstieg. 
(Bild: SPD-Bundestagsfraktion) Denn den Ausstieg aus der Atomenergie hatte die 
SPD bereits 1986 beschlossen, 1998 im rot-grünen Koalitionsvertrag fixiert, 2000 
mit den Energiekonzernen ausgehandelt und 2002 gegen den Widerstand von 
Union 

 

und FDP umgesetzt. Deutschland hatte einen Konsens für Atomausstieg, 
Erneuerbare Energien und Effizienztechnologie bis Merkel ihn mit der 
Laufzeitverlängerung im Herbst letzten Jahres aufkündigte. Die eigenen 
Fehlentscheidungen muss Schwarz-Gelb jetzt rückabwickeln.  
Atomgesetz: Chancen zum Konsens größer geworden 

So viel energiepolitisches Chaos, wie Schwarz-Gelb angerichtet habe, gab es in 
Deutschland noch nie, kritisierte Steinmeier. Dennoch begrüße die SPD, dass die 
Kanzlerin nun zum rot-grünen Atomausstieg zurückkehren müsse. Der gestufte, 
schrittweise Ausstieg mit Abschaltdaten für jedes AKW und ohne 
Revisionsklausel sei richtig. Mit diesen Änderungen seien die Chancen zu einem 
Konsens bei der Änderung des Atomgesetzes größer geworden.  

Energiepolitik braucht Langfristigkeit und Verlässlichkeit 
Steinmeier betonte, wenn es um Unterstützung dieser Regierung ginge, dann 
würde er jedes Gesetz aus der Energiewende ablehnen. "Aber es geht eben nicht 
um diese Regierung, es geht um mehr." Es gehe um die Wiederherstellung von 
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Vertrauen und eines politischen Grundkonsenses, den diese Regierung in der 
Vergangenheit ohne Not zerstört habe. 
Anforderungen an einen neuen Energiekonsens 
Der SPD-Fraktionschef bekräftigte, für seine Partei seien verbindliche 
Ausstiegsdaten für die Atommeiler ohne Hintertüren wichtig, um den Ausstieg 
unumkehrbar zu machen und Planungs- und Investitionssicherheit für die 
Energiewende zu schaffen. Sollte dies mit dem beschlossenen Gesetzespaket 
gewährleistet sein, werde die SPD nicht aus taktischen Gründen kleinmütig nach 
Gründen für eine Ablehnung suchen. 
Energiepolitik brauche Langfristigkeit und Verlässlichkeit. Entscheidend seien 
zudem die Einleitung einer ergebnisoffenen Endlagersuche, der kraftvolle Ausbau 
der erneuerbaren Energien sowie Investitionen in Energieeffizienz und den 
Ausbau der Netze. Die SPD werde darauf achten, dass die 
Versorgungssicherheit gewährleistet, Energie bezahlbar und der Industriestandort 
wettbewerbsfähig bleibt. Die SPD werde die übrigen Gesetzentwürfe zur 
Fortsetzung der Energiewende weiter intensiv prüfen. 
Worte Prominenter: 

Wolfgang Schäuble, Bundesfinanzminister (CDU), zu den Möglichkeiten, 
private Gläubiger an den Hilfen für Griechenland zu beteiligen. 

Josef Ackermann, Chef der Deutschen Bank. 
t hat nicht das Mindestmaß an Kenntnis. Seine Unkenntnis wird nur 

Elmar Brock, CDU-Abgeordneter im Europaparlament -
Forderungen von CSU-Generalsekretär Alexander Dobrindt. 

Horst Seehofer, Bayerns Ministerpräsident CSU), auf die Frage, ob er denn 
schon heute sein Fitnessprogramm hinter sich gebracht habe. 

Phillip Rösler, der neue FDP-Chef auf dem Parteitag in Rostock.  
und Vizekanzler werde ich den Kurs der FDP-Minister im 

Ebenfalls Phillip Rösler. 
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Die medizinischen Ratschläge unserer Ärzte 
Die Schilddrüse... 
...ist ein relativ kleines Organ mit großer Bedeutung. Sie liegt am Hals unterhalb 
des Kehlkopfes und produziert die Schilddrüsenhormone Thyroxin (T4) und 
Trijodthyronin (T3) und das Hormon Calcitonin, das den Knochenabbau hemmt. 

 

Gelegentlich kommen Störungen der Schilddrüsenhormon-Produktion vor. So 
führt zum Beispiel eine Überfunktion der Schilddrüse mit vermehrter 
Hormonproduktion zu Symptomen wie Reizbarkeit, Unruhe, Schlaflosigkeit, 
Gewichtsabnahme und schnellem Herzschlag. 

Im Gegenteil dazu besteht bei einer Unterfunktion eine vermehrte Müdigkeit, 
Verstopfung, Gewichtszunahme, trockene Haut und depressive Verstimmung. 

Sollten Sie diese Symptome über einen längeren Zeitraum verspüren, wird Ihr 
Hausarzt die Schilddrüsenwerte und bestimmte Antikörper im Blut bestimmen, um 
eine Störung wie einen M. Basedow (meist mit Überfunktion), eine Hashimoto-
Thyreoiditis (meist mit Unterfunktion), Knotenbildung (oft mit Überfunktion) oder 
eine Jodmangel-Struma, einen Kropf, auszuschließen. 

Eine Ultraschalluntersuchung bzw. eine Schilddrüsenszintigraphie beim 
Radiologen kann anschließend bei positivem Befund Auskunft geben, ob 
behandlungsrelevante Knoten oder Vergrößerungen vorliegen. 

 

Während eine Unterfunktion in der Regel relativ leicht durch die Gabe von 
Schilddrüsenhormonen und Jod als Tablette zu behandeln ist, muss bei einer 
nach medikamentöser Unterdrückung andauernder Überfunktion die Schilddrüse 
operativ verkleinert oder mit Radio-Jod Therapie behandelt werden. 

Dr. Michael Kliem 
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Sprechstunde bei Gedächtnisstörungen, Alzheimer und anderen 
Demenzarten 

Gedächtnisstörungen im Alter ist das normal? 
Die Diagnose einer Demenz oder allein die Vermutung, dass 
Gedächtnisstörungen vielleicht eine dementielle Erkrankung zugrunde liegen 
könnte, ist meist eine große Belastung für die Angehörigen der Betroffenen. Wo 
kann ich mir Hilfe holen? Wer entlastet mich, wenn mir der Alltag mit dem/der 
Erkrankten zu viel wird? Wie und wann fülle ich einen Antrag auf Pflegestufe aus 
und was, wenn der Antrag abgelehnt wurde? Was mache ich, wenn mein 
erkrankter Angehöriger nicht mehr für sich entscheiden kann? Brauche ich dann 
eine Vorsorgevollmacht oder eine Patientenverfügung von ihm oder ihr? Und wo 
gibt es weitere finanzielle Hilfen? Was mache ich, wenn ich vermute, dass in 
meiner Familie jemand an einer Demenz erkrankt ist? Welche Symptome können 
auftreten? Wie gehe ich mit meinem erkrankten Angehörigen um, wenn er 
aggressiv ist? Wo kann ich einfach mal loswerden, was mich im Alltag belastet? 

Die Hausarztpraxis dres. Kliem, Pesch und Pluczinski an der Brühler Landstraße 
431 bietet in Kooperation mit der Alexianer Köln GmbH eine Demenz-Beratung 
an. An jedem ersten Dienstag eines Monats zwischen 15:00 und 17:00 können 
sich Interessierte kostenfrei über sämtliche Aspekte rund um 
Gedächtnisstörungen und dementielle Erkrankungen bei einer Sozialarbeiterin 
informieren.  

Oft können so Vorsorgemaßnahmen oder andere weit reichende Entscheidungen 
im Bezug auf mögliche Begleitungs- oder Entlastungsmöglichkeiten im weiteren 
Krankheitsverlauf beizeiten getroffen werden und belasten die Familie nicht 
zusätzlich in einem späteren Stadium der Erkrankung. 

Hilfe und Beratung gibt es natürlich auch beim Ausfüllen des Antrags auf eine 
Pflegestufe sowie nach einer Ablehnung von Leistungen durch die Pflegekassen. 

Die Beratung unterliegt der Schweigepflicht, erfolgt auf Wunsch auch anonym 
und ist offen für alle Interessierten. Die Gespräche erfolgen dabei aus Gründen 
der Diskretion nicht in Gruppen sondern immer in Einzelterminen. Anfragen und 
Terminwünsche nehmen Frau Effer und ihre Kolleginnen unter 02232 601097 
entgegen. Auch Hausbesuche sind nach Vereinbarung möglich.  

 Evelyn Sermann 
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SPZ Rodenkirchen bietet Offenen Treff in 
Meschenich an 

Das sozialpsychiatrische Zentrum Rodenkirchen, kurz SPZ Rodenkirchen, bietet 
seit Februar 2011 in Meschenich einen Offenen Treff an. Hier können Menschen 
mit einer psychischen Erkrankung oder in einer psychischen Krise einfach so 
vorbeikommen, spielen, quatschen, Kaffee trinken. Zusätzlich zum Offenen Treff 
bieten wir auch gerne persönliche Beratung an, dafür vereinbaren wir dann einen 
Termin. 

Das SPZ Rodenkirchen ist schon lange unter der Trägerschaft der Alexianer 
GmbH in Rodenkirchen aktiv. Hier gibt es die Kontakt- und Beratungsstelle, in 
der Beratung und Freizeitaktivitäten angeboten werden. Gefördert  wird das 

Was?: Offener Treff Köln-Meschenich 
Wann?:  Mittwochs von 11.00 Uhr 13.00 Uhr  
Wo?: An der Fuhr 1, 1. Stock, Wohnung 216 
Für wen?: Menschen in einer psychischen Krise oder mit einer psychischen  
 Erkrankung  
Kontakt: Frau Schweikhart, Frau Morgenroth,  

02203-3691-13940 
0151-19562560 
spz@rodenkirchen.de
www.spz-rodenkirchen.de 

 
Wir freuen uns auf Sie!    Laura Schweikhart 

Stadtteilmütter für Meschenich - Qualifizierung bald 
abgeschlossen! 

Im Oktober ist es soweit, neun Stadtteilmütter schließen Ihre Qualifizierung ab. 

Was macht eine Stadtteilmutter? 

Bereits der Name des Projektes gibt Aufschluss darüber, welcher Kerngedanke 
dahinter steht. Dem Sprachverständnis nach kann eine »Stadtteilmutter« eine 
Mutter aus dem Stadtteil sein oder eine Mutter für den Stadtteil. Auf das Projekt 
»Stadtteilmütter « trifft beides zu. Hier werden Mütter aus dem Stadtteil 
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eingesetzt, um Familien im Stadtteil zu unterstützen und bei Bedarf Brücken zu 
den Hilfsdiensten im Stadtteil zu bauen. Als konkrete Arbeitsbereiche stehen für 
die  in 2011 ausgebildeten Stadtteilmütter u.a. Einzelgespräche in ihren 
Communities, Elterncafés, Dolmetschertätigkeiten und die Begrüßung von "neu 
zugezogenen" Menschen an. 

Wer sind die Stadtteilmütter? 

Die Stadtteilmütter wohnen im Stadtteil Meschenich. Sie haben alle eine 
Zuwanderungsgeschichte. Ihre Herkunftsländer sind über die ganze Welt verteilt.  

Gibt es Stadtteilväter? 

Nein, aber diese sollen in Zukunft eine wichtige Rolle spielen. Wie bereits durch 
das Berliner Modellprojektes herausgestellt wurde, kamen Frauen als 
Beraterinnen  für Männer z. Teil nicht in Frage. Dieser Nachteil könnte durch die 
Zusammenarbeit mit Stadtteilvätern behoben werden, da sie als "Peerberater" 
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auch die Väter konkret ansprechen können.  
 
Wenn Sie Interesse haben, ein Stadtteilvater zu werden, dann melden Sie sich 
bitte: 
Familienzentrum der Diakonie                               Familienzentrum Stadt Köln 
Heidi Sauer                     Lisa Hartwig 
An der Fuhr 4                     Alte Brühler Straße 
50997 Köln                                                           50997 Köln 
Tel.: 02232 67186                                          Tel.:02232 /  67286 
oder in allen anderen Kindertagesstätten / Familienzentren  in Meschenich 

Klein aber aktiv 
Mit nur 22 Mitgliedern gehört der Förderverein Soziales Meschenich e.V. (FSM 
e.V.) zu den kleinsten Vereinen Meschenichs. Im Verhältnis zu seiner Größe 
können sich seine Aktivitäten sehen lassen. Vor 4 Jahren beteiligte sich der FSM 
erstmals als erfolgreicher Ausrichter  des Kölnbergfestes, zuletzt vor 2 Jahren. 
Dieses Jahr wäre eigentlich in der Tradition ein Kölnbergfest fällig, aber aus 
unterschiedlichen Gründen verschieben wir das Fest auf das nächste Jahr. 
Am 22. Juli wird der Bolzplatz eingeweiht, für den wir eine Spende von 15.000,-
der Sparkasse KölnBonn verwaltet haben. In den nächsten Tagen wird der Stadt 
Köln das Geld übergeben, welche den Platz, mitfinanziert durch diese Spende, 
errichten ließ. 
Mit Hilfe des Fördervereins entstand das Kü sich in 
Meschenich stark engagiert und gut etabliert hat. Die Künstler betreiben 
mittlerweile ein Atelier in der alten Dorfschule und stellen regelmäßig ihre Werke 
aus. 
Als Patenorganisation des selbstständigen SeniorenNetzwerkes können wir die 
Arbeit unterstützen. Die Gesundheitswoche mit dem 1. Kölner Hochhauslauf 
wurde über den Förderverein abgewickelt. 
Dank einer Fahrzeugspende unterhält der FSM einen 9-sitzigen Bus, der von den 
sozialen Einrichtungen und aktiven Vereinen genutzt vielfach genutzt wird. 
Ansprechpartner zur Nutzung ist Willi Bollenbeck. Weitere Projekte mit dem 
Schwerpunkt der Verbesserung der sozialen Situation in Meschenich sind in der 
Planung.  
Solche Aktivitäten benötigen Geld und sind nur durch Spenden umsetzbar. Die 
Mitgliedsbeiträge reichen bei weitem nicht aus! Großer Förderer unserer Arbeit ist 
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dabei die VR Bank Brühl mit dem Engagement von Herrn Ünver, der sich immer 
wieder für die Belange des Vereins einsetzt und Spenden ermöglicht.  
Der Verein lebt von diesen Spenden und in erster Linie vom ehrenamtlichen 
Engagement seiner Mitglieder! Den aktiven Mitgliedern gilt immer wieder unser 
Dank, da sie durch ihren Einsatz einen lebendigen Beitrag zur sinnvollen Arbeit in 
Meschenich beitragen. 
Für einen Jahresbeitrag von 12,-
und sich aktiv beteiligen. Jeder der sich beteiligen möchte, melde sich bei Willi 
Bollenbeck und Henning Dressel (JobBörse Meschenich). 
Wer eine finanzielle Unterstützung leisten möchte, kann dies gerne ebenfalls über 
die beiden vorgenannten Mitglieder tun.  Henning Dressel (Vorsitzender) 

Dringend benötigt: Spende der VR-Bank, überreicht von Herrn Ünver an den 
Vorstand 

2. Fußballturnier aller  Meschenicher  Kitas 
Am 27.06.2011 fand, auf dem Fußballplatz, das 2. Fußballturnier aller  
Meschenicher  Kitas statt. Bei diesem Turnier starteten insgesamt 12 
Mannschaften, je 3 Mannschaften aus den Kitas Brühler Landstraße und 
Trenkebergstraße, je 2  Mannschaften aus den Kitas  An der Fuhr 4 und St. 
Blasius und je 1  Mannschaft aus den Kitas   An der Fuhr 5 und Am Hilgerskreuz.            
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Gespielt wurde mit 5 Feldspielern und einem Torwart.           
Gegen 14 Uhr wurde das Turnier angepfiffen und es gab viele schöne, 
spannende, torreiche und vor allem faire Partien. 

Die zahlreichen großen und kleinen Zuschauer feuerten ihre Mannschaften 
lautstark an. Im Finale siegte dann die 3. Mannschaft der Kita Brühler Landstraße 
gegen die 1. Mannschaft der Kita Trenkebergstraße mit  4 : 2 Toren. Nach dem 
Finalspiel erhielten alle Mannschaften einen Pokal und in den Einrichtungen 
bekamen alle Kinder noch eine Urkunde.  

An dieser Stelle möchten sich alle Kitas, bei den Schiedsrichtern und den 
Verantwortlichen des Sport Clubs Meschenich 1923, für die Unterstützung bei 
unserem Turnier bedanken.       Beckers 

 

Man sieht den Pänz an, dass sie großen Spaß hatten 
Neues aus der Schule 

Nicht nur die Erde dreht sich immer weiter, auch die GGS Kettelerstraße bleibt in 
Bewegung. Dies ist sogar an einigen Stellen wörtlich zu nehmen. 
Sportlich konnten alle Fußballmannschaften der Schule begeistern. Insgesamt 
haben an der Stadtmeisterschaft der Kölner Grundschulen 5(!) Mannschaften der 
Meschenicher Grundschule teilgenommen. Beide Jungenmannschaften belegten 
in ihrer Gruppe den zweiten Platz, die zweite und dritte Mädchenmannschaft die 
Plätze zwei und drei. Ganz besonders erfolgreich beendete die erste 
Mädchenmannschaft das Schuljahr. Im Anblick der Fußballweltmeisterschaft der 
Frauen qualifizierte sie sich zum ersten Mal im Sommer für die Endrunde der 
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besten acht Mannschaften Kölns. Dort am Geißbockheim schlossen sie mit einem 
beachtlichen fünften Platz ab.  
Außer den Fußballern können die anderen Schüler aber jetzt auch noch aktiver 
die Schule gestalten und erleben. Zum einen konnte, dank einer Spende des 

eingeweiht werden. Zum anderen ist der erste Renovierungsabschnitt der Schule 
endlich fertig. 
Der Solitärbau für das aktuelle dritte Schuljahr konnte nach fast einem Jahr 
endlich wieder bezogen werden, sodass die Kinder in den neuen Klassenräumen 
jetzt wieder hoch motiviert arbeiten können. Zwar verzögern sich die Arbeiten an 
der Turnhalle weiter, wenn sie allerdings voraussichtlich nach den Herbstferien 
wieder benutzbar ist, werden alle Schüler sich hier ganz austoben 

gerungen, aber mit dem Anschluss der 
Schule Anfang 2012 an den Datenhighway, wird sich auch hier sehr viel 
bewegen. Ralf Hoffmeister (stellvertr. Schulleiter) 

Die erste Mädchenmannschaft der GGS Kettelerstraße bei der 
 Endrunde am Geißbockheim 
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Die Tennisabteilung des SCM berichtet 
 

Unsere beiden Pfingstturniere waren in diesem Jahr bei guten bis zufrieden 
stellenden Wetterbedingungen wieder hervorragend besucht (siehe auch die 
beiden angehängten Bilder). Es fanden eine ganze Reihe ausgezeichnete 
Matches statt. 
Die Veranstaltung für die Jugendlichen war am Samstag den 11. Juni organisiert 
und fand in drei Alters- bzw. Leistungsstufen statt. 
Für die Erwachsenen haben wir ein schon fast traditionelles Mixturnier 
veranstaltet, so dass für alle Interessierten die Möglichkeit der Beteiligung 
bestand. 
Für die Jugendlichen konnten in diesem Jahr zusätzlich zwei Freundschaftsspiele 
mit Vereinen aus Dellbrück und Immendorf ausgetragen werden. Es ist erfreulich, 
dass die  Nachwuchsarbeit sich langsam auszahlt. Die gezielte Werbung für den 
Tennissport bei den Jugendlichen ist das Kapital der Zukunft des Vereines. 
In den Medenspielen haben sich unsere Mannschaften bisher so geschlagen: 
Damen / Ein Sieg aus zwei Spielen 
Herren 40 / Zwei Siege aus vier Spielen 
Herren 50 / Ein Sieg aus vier Spielen 
Am Sonntagnachmittag 03.07.2011 bestritten unsere Damen ihr erstes Heimspiel 
gegen TC BW Zündorf. 
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Die nächste größere Veranstaltung ist am 31. Juli unser diesjähriges In der  
Familienduell. Wir erwarten auch hier eine rege Teilnahme und hoffen natürlich 
auch auf entsprechendes Wetter. 
Soviel zur aktuellen Situation unserer Tennisabteilung. 

Der Vorstand 

Bürger- und Vereinsgemeinschaft Meschenich e.V. 
 
Liebe Meschenicher Mitbürgerinnen und Mitbürger, 

nachdem am 01.April 2011 die diesjährige Jahreshauptversammlung der Bürger- 
und Vereinsgemeinschaft stattfand und der gesamte geschäftsführende Vorstand  
einstimmig wieder gewählt wurde (wir berichteten schon in den MN 137), traf  sich 
der Gesamtvorstand samt Beisitzer schon 14 Tage später zur ersten 
Arbeitssitzung. 
Ein erstes Ergebnis dieser Arbeitssitzung konnten die Meschenicher Bürgerinnen 
und Bürger schon kurze Zeit später erleben. 
Auf Initiative der Beisitzerfrauen wurde beschlossen dass die BVM, die Pflege 
unseres Dorfplatzes (Am Krütz) selbst in die Hand nimmt. In mehr oder weniger 
regelmäßigen Arbeitseinsätzen  wird nun gemäht, gezupft, geschnitten und. 
gekehrt und damit auch alles schön grünt und blüht wird auch gewässert, hier 
einen Dank an Marc Voss (Gaststätte Alt Meschenich) der uns den 
Wasserzugang ermöglicht 
Im April beteiligte sich dir Bürger- 

s ist schon 
bemerkenswert, was einige unbedachte Bürger alles an Unrat dort abgeladen 
haben. Die BVM wird sich auch in der Zukunft an dieser städtischen Aktion 
beteiligen und versuchen, wie auch andere Bürger und Institutionen etwas für die 
Sauberkeit in unserem Stadtteil zu tun. 
Eine Begehung der Brühler Landstraße und anderer Straßen fand am 21.06.2011 
mit dem VdK und den Senioren 50+ statt. (Siehe Bericht des VdK weiter 
hinten).Wir wünschen allen Meschenicher Bürgerinnen und Bürger eine schöne 
Sommer- und Urlaubszeit.    
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Neues von der Kiesgrube Meschenich/Immendorf 
Am Mittwoch 06.07.2011 fand im Anglerheim des ASV-Immendorf eine AK-
Sitzung mit Beteiligung von Vertretern der Bezirksvertretung, Angelvereinen und 
Bürgervereinen mit dem Eigentümer der Auskiesungsfirma, dem Planungsbüro 
Terra Consulting und Mitarbeitern der Stadtverwaltung (Umweltamt) statt. Es ging 
sowohl um die Belastung des Gewässers mit dem Schadstoff PFT, als auch um 
die Größe der Auskiesungsfläche und der späteren Nutzung u.a. auch als 
Bademöglichkeit. 
Herr Kiefer stellte dar, dass die Belastung mit PFT erheblich ist und eine Gefahr 
für die Bevölkerung darstellt, da die Fische stark belastet sind und auch die 
Personen, die Fische verzehrt haben und sich haben untersuchen lassen 
erheblich mit PFT belastet sind, wobei die Gefährlichkeit des Stoffes noch nicht 
wissenschaftlich ausreichend untersucht wurde. 
Der Verursacher des Schadens ist festgestellt und ist ein im Kölner Süden 
angesiedeltes großes Chemieunternehmen. Wie der Schaden behoben werden 
soll ist noch nicht abschließend entschieden und liegt in der Verantwortung der 
Regierungspräsidentin. Dabei sind auch Schadenersatzansprüche zu klären.  
Herr Schmitt vom Auskiesungsunternehmen erläuterte aber, dass sein 
Unternehmen Schadenersatzansprüche gegenüber dem Unternehmen nur 
schwer wird durchsetzen können, da der Verursacher  zu einem amerikanischen 
Hedgefond gehört und sein Unternehmen juristische Auseinandersetzungen mit 
endlosen Klagen als mittelständisches Unternehmen nicht durchhalten kann. 
Sie setzen auf ein Reinigungssystem, wobei mit gereinigtem Wasser der Kies 
gewaschen und das Wasser nach einer neuerlichen Reinigung wieder verwendet 
wird. Wir werden nachhaken, wie die Regierungspräsidentin mit diesen Fragen 
umgehen will. 
Die weitere Auskiesung soll insgesamt noch 18 Jahre nach Wiederaufnahme der 
Auskiesung dauern, wobei die Stadtverwaltung das Ziel verfolgt eine 
Bademöglichkeit im Norden der Kiesgrube vorzusehen. 
Hiergegen wendet sich die Bürger- und Vereinsgemeinschaft Meschenich. Sie 
möchte die Bademöglichkeit im Süden sehen, wegen der besseren schon heute 
vorhandenen verkehrlichen Anbindung. Die Zufahrt zur Kiesgrube kann für das 
Erreichen der überörtlichen Besucher genutzt werden, zumal im Rahmen der 
Regionale 2010 in diesem Bereich bereits Parkplätze eingerichtet werden sollen. 
Wir wollen geprüft wissen, ob das möglich ist, allerdings müsste die Stadt in dem 
Bereich ca. 10.000 m² Ackerland dazu aufkaufen, um eine entsprechende 
Ufergestaltung zu ermöglichen. 
Wir werden darauf zurückkommen. 
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Schadstoffmobil bald wieder in Meschenich 
Nach mehreren Gesprächen unseres stellvertr. Vorsitzenden Johannes Waschek 
mit dem Niederlagenleiter des Aldi-Marktes in Meschenich ist jetzt ein neuer 
Standort für das Schadstoffmobil der AWB gefunden. 
Auf dem Parkplatz des Aldi-Marktes wird in Zukunft die Möglichkeit der 
Entsorgung von Schadstoffen für die Meschenicher gegeben sein. Johannes 

Schadstoffmobil auf dem Parkplatz neben der großen Toreinfahrt 
Parkmöglichkeiten anbietet und damit die Entsorgung für die Meschenicher ohne 

Der Bezirksverwaltungschef Reiner Lindlahr wird die AWB von dieser Möglichkeit 
unterrichten und eine Pressemitteilung veranlassen, damit die Bürger wissen, ab 
wann diese Regelung greift.     Der Vorstand 

Offenes Atelier 2011 in Meschenich 
Auch in diesem Jahr beteiligt sich das Meschenicher Künstlernetzwerk SüdArt an  
dem, vom Bundesverband Bildender Künstler (BBK) organisiert, in ganz Köln 

Sind Sie neugierig? Dann schauen sie 
sich das Atelier in der"Alten Dorfschule" in Meschenich einfach mal an, besuchen 
sie die Ausstellung der Netzwerk - Künstler, 
am Samstag 08.Oktober von 16.00 bis 20.00 Uhr oder 
am Sonntag 09. Oktober von 11.00 bis 18.00 Uhr. 
Höhepunkt der Veranstaltung wird eine Versteigerung von kleinformatigen 
Werken der SüdArt Künstler am Sonntag ab 15.00 Uhr sein. Die Bilder können 
vorher besichtigt werden. 
Wir freuen uns auf Sie. 
Die teilnehmenden Künstler/innen sind: Angelika Wellhausen,Bea Wagener,  
Sylvia van den Heuvel, Elke Neitscher, Joachim Feilsch, Henning Brück,  
Tamara Baum, Frank Bo Boßhammer, Christine Pohl, Susanne John, Adele 
Umbach , Marianne Krause und als Gast Gudrun Hühn  

Workshops im SüdArt Atelier 
Mal-Workshop noch 2 Plätze frei.
Im Atelier von SüdArt in der "Alten Dorfschule" findet einmal im Monat ein Mal-
Workshop statt (3. Sonntag im Monat von 10 bis 16 Uhr).  
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Haben Sie Lust auf eine malerische Entdeckungsreise? Ausgehend von 
Zeichnungen, Erlebtem oder fotografischen Vorlagen wird das Gesehene frei 
interpretiert und individuell malerisch umgesetzt.  
Für Anfänger liegt der Schwerpunkt vielleicht auf dem Experimentieren mit Farbe. 
Es kann mit Acryl- oder Aquarellfarbe gemalt werden. Material bitte mitbringen. 
Staffelei vorhanden. 
Kursgebühr 5,- 
Bitte 1 Woche vorher anmelden unter 02232 68800 oder 0178 3630992 
Kreativ Workshop 
Ebenfalls im Atelier von SüdArt in der "Alten Dorfschule" findet ab 06. September 
jeden Dienstag von 16.00 bis 18.30 Uhr ein offener kreativ - Workshop statt. 
Eigene Ideen und Wünsche können eingebracht werden. 
Vielleicht hatten Sie immer schon einmal vor an einer Collage oder mit Ton, 
Pappmaschee oder Farbe zu arbeiten. 
Hier haben Sie Platz und die Möglichkeit, unter Anleitung, Ihren Ideen freien Lauf 
zu lassen. 
Kursgebühr 5,- 
Anmelden unter Tel. 015776348660 oder suedart@web.de

Stadtteilzeitung für Köln-Meschenich, 
Redaktionsanschrift: Johannes Waschek (Verantwortlich), Raiffeisenstr. 3, 50997 Köln Telefon/Fax: 
0 22 32-6 87 40, Mail: johannes.waschek@koeln.de; 

Herausgeber: SPD Meschenich; Redaktion: Heiko Sänger, Johannes Waschek. 
Vereine/Verbände/Kirchen etc.: Heiko Sänger, Tel.: 0 22 32-50 77 38; Mail: heiko@meschenich.de; 
Anzeigenleitung: Johannes Waschek 

Meschenicher Nachrichten erscheinen vierteljährlich und werden kostenlos in Meschenicher Haus-
halte verteilt. Die Mitarbeiter und Verteiler arbeiten ehrenamtlich.  Namentlich gekennzeichnete Texte 
sind Eigenbeiträge und geben nicht unbedingt die Meinung der Redaktion wieder. Die Redaktion 
behält sich Kürzungen der zugesandten Beiträge vor! 

Bankverbindung: VR-Bank Rhein-Erft eG; BLZ: 371 612 89; Kto. Nr.: 420 2762013; Auflage:2200 

Achtung: Redaktionsschluss für die Ausgabe Nr. 138 der Meschenicher Nachrichten 
ist Mittwoch der 14. September 2011. Ihre Vereinsnachrichten bitte möglichst per 
Mail an: heiko@meschenich.de 
Ihre Werbung bitte per Mail an: johannes.waschek@koeln.de 
Druckfehler: Wenn Sie einen Druckfehler finden, denken Sie bitte daran, dass die mn bemüht ist für 
Jeden etwas zu bieten, auch denen die nach Druckfehlern suchen.  
Siehe auch: http://www.spd-rondorf-suerth.de

21

11-23580 Meschenicher Nachrichten:11-23580 Meschenicher Nachrichten  12.07.2011  10:19 Uhr  Seite 21



SHV Immobilien Verwaltungs GmbH 
Kompetenz in WEG- und Mietenverwaltung 

Wir betreuen und verwalten Ihr Mietshaus 

Ihre Eigentumswohnung oder Ihre Gewerbeimmobilie 
Verwaltung von Immobilien            Vorbereitung und Organisation von TÜV-, 
Erstellung verständlicher Abrechnungen        Brandschutz 
Technische Verwaltung          Verhandeln mit Behörden 
Beratung von Eigentümer und Vermieter       Erstellung der Heizkostenabrechnung 
Organisation von Instandsetzungen         Facility-Management 
Einholen öffentlicher Genehmigungen 
Wir sind für Sie da: 

SHV-Immobilien 
An der Fuhr 1  Büros: Bergheim 0 22 71-67 07 34  
50997 Köln     Vettweiß   0 24 24-1301 
Tel.: 0 22 32-96 30 60    
Fax: 0 22 32-6 73 32   
SHV-GmbH@netcologne.de 
Geschäftsführer: Ute Heisinger, Werner Eßer 

Nachruf 
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So oder so ähnlich war der wöchentlicher Wordwechsel im Brotkorb, wenn Marek 
arek ist 

leider verstorben. 
Marek war ein Obdachloser, den wir in den letzten Jahren im Brotkorb begleitet 
haben. Wir haben vieles mit ihm erlebt. Marek in neuer sauberer Kleidung und 
gewaschen, Marek barfuß und mit extrem schmutziger, verschlissener Kleidung. 
Das Äußere von Marek war stets vom Leben auf der Straße gezeichnet. Es gab 
Tage da wurden ihm alle Habseligkeiten gestohlen und wir besorgten ihm das 
Nötigste, sei es ein Paar Schuhe oder eine dicke Winterjacke für die kalten Tage. 
Auch wurden ihm schon mal Lebensmittel gestohlen. Wir haben dafür gesorgt, 
dass er einen neuen Pass bekam. Zwischendurch hatte er sogar eine Wohnung 
und Arbeit.-In Erinnerung bleibt uns ein immer sehr höflicher Mensch, egal in 
welcher Situation auch wenn sie äußerst schlecht war er sich gerade befand. 
Nicht immer hat man ihn wegen seines Akzentes gut verstanden, aber für ihn war 
es auch wichtig, seine Nöte, Ängste und Sorgen an einer Stelle zu erzählen. Kam 
er nicht immer pünktlich zu uns in den Brotkorb, haben wir uns um ihn Sorgen 
gemacht. Letzten Mittwoch kam er nicht und wir wissen, dass er uns dort nicht 
mehr besuchen wird. Mit ihm geht ein Stück Brotkorbgeschichte zu Ende.

Sylke Keller 
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Bürgerbeteiligung ohne konkretes Ergebnis 
Godorfer Hafen Befragung scheitert am Quorum, die 
Beteiligung mit 14,8 % und ca. 130.000Kölnern ist zu 
niedrig. Die Hafengegner erreichen 55,95 %, die 
Befürworter 44,05 %, damit gilt der Ausbaubeschluss des 
Rates, von CDU und SPD beschlossen, weiter. 
Damit werden sich die Gegner des Ausbaus nicht 
zufrieden geben und weiter gegen den Hafen klagen. Es 
scheint eine unendliche Geschichte zu sein.  
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Sport-Club 1923 Meschenich e.V. 
Kölle 

putzmunter ballplatz von reichlich 
Müll befreit. Der Vorstand des SCM dankt allen 
ehrenamtlichen Helfern. Die Instandsetzung der 
Turnhalle Kettelerstraße zögert sich leider immer wieder hinaus. Nach jetzigem 
Stand kann mit einer Nutzung der Halle durch unseren Verein erst ab Nov. 2011 
gerechnet werden. Der Vorstand bittet um Verständnis. Im Sommer werden 
Container und Clubheim auf dem Sportplatz einer Renovierung bzw. 
Instandsetzung unterzogen. Das Sportamt hat die Zuschüsse genehmigt. Die 
Arbeiten sollen bis zum Ende der Sommerferien abgeschlossen sein.  

1. Mannschaft 
Nach einer für den SCM sehr schwierigen Saison konnte letztlich - wie im Vorjahr 
- der 14. Platz erreicht werden. Dies hat sicherlich an den Nerven der Spieler,  
den Offiziellen und der trotz des schlechten Tabellenplatzes zahlreichen 

Mannschaft begab sich sofort nach dem Saisonausklang auf ihre 
Mannschaftstour nach Mallorca.  
Für die neue Saison laufen z.Zt. die Bemühungen, die Mannschaft zu verstärken. 
Der SCM hat im ersten Schritt den Brühler Lothar Uttecht als neuen Trainer 
verpflichtet. Auch werden einige Spieler aus der A-Jugend in die Senioren 
integriert. Wer alles noch den Weg nach Meschenich finden wird, muss bis zum 
Saisonstart am 21.07.2011 abgewartet werden.  Ein Dank für die abgelaufene 
Saison gilt dem Trainer Andre Haeuber und dem Betreuer Rudi Boge. Auch 
den guten Geistern in der Gaststätte wir für ihre Arbeit 
gedankt.    
 
Weitere Informationen erhalten Sie im Internet unter: 
 www.sc-meschenich.de 

 
Sollten noch Fragen auftauchen so können Sie diese auch per Mail unter sc-
1923-meschenich@web.de oder aber tel. unter 02232-6110 stellen. Natürlich 
können Sie auch jedes Vorstandmitglied auf den entsprechenden Sportstätten 
ansprechen.  
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Jugendabteilung 
Anfang Juni ging für alle Jugendmannschaften die Saison zu Ende, mit deren 
Verlauf wir durchaus zufrieden sind. Zwar konnte keine unserer Mannschaft einen 
Staffelsieg feiern, dennoch konnte man bei zahlreichen spannenden 
Jugendspielen den Kindern und Jugendlichen bei ihrer Lieblingsbeschäftigung 
zuschauen. 
 
Am Samstag, dem 18. Juni, wurde die Saison 2010/2011 offiziell mit dem 
Saisonabschlussfest beendet. Wie im vergangenen Jahr war das Fest als 
Familienfest gedacht. Zahlreiche Spiele von SCM- Mannschaften untereinander 
wurden durchgeführt. So spielten beispielsweise beide zukünftigen E- 
Jugendmannschaften gegeneinander. Die neue C- Jugend spielte gegen die 
zukünftige B-Jugend und abschließend spielte die Trainermannschaft noch gegen 
eine Auswahl aus C-, B- und A- Junioren.  
 
Spiele untereinander sind immer eine große Motivation für alle Beteiligten, da 
wird manchmal mit härteren Bandagen gekämpft als bei so manchem 
Meisterschaftsspiel, aber auch diesmal ging alles sehr freundschaftlich über die 
Bühne. Auch die Trainermannschaft erfreute sich nach dem Spiel bester 
Gesundheit, wenn auch am Tag nach dem Spiel die Bewegungsfähigkeit etwas 
eingeschränkt war. 
 
Gott sei Dank war das Wetter trotz schlechter Prognosen besser als erwartet und 
abgesehen von einigen kurzen Regenschauern, konnte das Fest bei guten 
äußeren Bedingungen stattfinden. Am Ende konnten alle Kinder, Eltern und die 
zahlreichen Helfer zufrieden und positiv auf das Fest zurückblicken. 
 
Das Fest war zwar der offizielle Abschluss, trotzdem trainieren die meisten 
Mannschaften noch bis zu den Sommerferien weiter, damit gerade in den 
Mannschaften mit gemischten Jahrgängen die Kinder frühzeitig Gelegenheit 
haben, sich an neue Mannschaftskameraden und auch den neuen Trainer zu 
gewöhnen. Mit Beginn der Ferien haben sich vor allem die Trainer und Spieler 
dann eine Pause redlich verdient, in der es heißt Kraft für die neue Saison zu 
tanken, die Mitte September beginnt. 

Auch wenn die Alte Saison beendet ist,  wird natürlich an der Struktur für die neue 
Saison gearbeitet: Kader- und Trainerplanung sowie die Mannschaftsmeldung 
stehen dabei im Vordergrund und das Ziel ist klar: In jeder Altersklasse will der 
SCM eine Jugendmannschaft an denn Start bringen. Dies ist in den jüngeren 
Jahrgängen meistens relativ einfach in den älteren Jahrgängen eine echte 
Herausforderung. Ob und wie uns das gelingt, werden wir in der nächsten 
Ausgabe der MN berichten, wenn wir unsere Teams für die nächste Saison 
präsentieren. 
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Bis dahin wünschen wir unseren Kindern und Jugendlichen, Trainern und 
Betreuern, Eltern und Förderern und natürlich allen Meschenichern schöne und 
erholsame Ferien sowie eine angenehme Urlaubszeit. 

Rainer Maleika 

Wer nach den Ferien eine neue Herausforderung als Spieler, Trainer, 
Betreuer oder in der Jugendorganisation sucht, kann sich gerne persönlich 
an mich wenden: E-Mail - rmaleika@necologne.de; mobil: 0178-7273529 
Mehr Informationen u. Ansprechpartner gibt es auf www.sc-meschenich.de 

Wir wünschen allen Mitgliedern, Freunden und Gönnern 
einen schönen Sommerurlaub 

Gegründet 28.04.1958 
 Mitglied im Festkomitee Karneval Alt-Gemeinde Rodenkirchen e.V. 
 Regionalverband des Karnevalsverband Rhein-Erft e.V. KRE-Nr. 0014 

 Bund Deutscher Karneval e.V. BDK-Nr. 1258 

Am 2. Mai 2011 fan
Gaststätte Reiterhof statt. Maria Schäfer, unsere langjährige Vorsitzende und ein 
Teil des geschäftsführenden Vorstandes, traten zu allem bedauern von ihren 
Ämtern zurück und ein neuer Vorstand wurde gewählt. Es wurden viele gute 
Vorschläge unterbreitet und so kam der neue Vorstand wie folgt zusammen: 
1. Vorsitzende   Maricon Olligschläger 
2. Vorsitzende   Angela Bachem-Brögger 
1. Geschäftsführerin  Karin Fröhlich 
1. Kassiererin   Eva Zink 
2. Kassiererin   Uschi Kokott 

Damenkomitee Löstige Kraade
Nachmittag in geselliger Runde verbringen und eröffnen am Samstag, 30.Juli 
2011 um 14.00 Uhr auf dem Reiterhof Leikert unser turnusmäßiges 
Sommerfest. 
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Dazu laden wir alle Meschenicher ein, Gast bei uns zu sein. Selbstverständlich 
freuen wir uns auch über Gäste aus Nah und Fern.  

Der neu gewählte Vorstand, mit der 1. Vorsitzenden Maricon Olligschläger und 
ihrem Team Angela, Karin, Eva und Uschi werden euch herzlich begrüßen und 
freuen uns wenn ihr uns besucht. Weitere Termine werden noch frühzeitig 
bekannt gegeben. Wir freuen uns schon jetzt auf viele schöne Momente und auf 

Der Vorstand i.A. Karin Fröhlich 

 

Sozialverband VdK Ortsverband Meschenich  

Auf der diesjährigen Hauptversammlung wurde 
einstimmig Frau Rita Järgen zur Vertreterin der 
Frauen gewählt. Für 10jährige Zugehörigkeit wurden 
zwei Mitglieder geehrt. Urkunde und Nadel wurden 
überreicht. Herrn Breidenbach aus Brühl konnte die 
Ehrung persönlich überreicht werden, Frau Bächthold aus Hürth wurden sie mit 
der Post zugesandt, da sie an diesem Abend verhindert war. 
Folgende Aktivitäten wurden den Mitgliedern vorgestellt: 
Freikarten für die Seniorensitzung vom Festkomitee der Altgemeinde 
Rodenkirchen. 
 
Möglichkeit zum  kostenlosen Eintritt ins Phantasialand ( 3 verschiedene Termine 
im Jahr). Nächster Termin ist am 19., 20. und 21 September. Interessierte 
Mitglieder mögen sich bitte bis zum 10.08.11 beim Vorstand melden. 

jederzeit beim Vorstand zu bekommen. 
 
Auf Wunsch der Mitglieder fand am 27.04.11 um 18.00 Uhr im Jugendheim St. 
Blasius, ein Vortrag der Fa. Abfluss ASS statt über das Thema:  Kontrolle des 
Abflusskanal vom Haus bis zum Hauptkanal. A) Welche Häuser müssen, Baujahr. 

welche Kosten fallen an!  
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Am 21.06.2011 fand in Kooperation mit der Bürger-+ Vereinsgemeinschaft, sowie 
ler Landstrasse statt 

unter dem Gesichtspunkt barrierefreier Übergang für sehbehinderte, blinde und 
behinderte Menschen. Es wurden Aufnahmen gemacht und problematischen 
Stellen erkannt. Ein Schreiben an die zuständige Stelle der Stadt Köln, das 
Dezernat Soziales, Integration und Umwelt, Büro der Behindertenbeauftragten 
und Geschäftsführung der Stadtarbeitsgemeinschaft Behindertenpolitik ist erfolgt, 
mit der Bitte diese Probleme in unserem Ort zu beheben. 
 
Unser Tagesausflug nach dem Nürburgring muss leider um eine Woche 
verschoben werden, auf den 28.07.11, da zu dem geplanten Termin das 

Allen unseren Mitgliedern sowie den Meschenicher Bürgern wünschen wir eine 
wunderschöne und erholsame Urlaubszeit.       

 Petra Maron Schriftführerin 

 

IInnhhaabbeerr ddeerr ZZEELLTTEERR--PPllaakkeettttee
MMiittgglliieedd ddeess DDeeuuttsscchheenn SSäännggeerrbbuunnddeess

Jahreshauptversammlung (JHV) am 26. April 2011  
Die diesjährige JHV verlief ohne nennenswerte Ereignisse. Neuwahlen standen 
nicht an. Der Verein hat zurzeit 48 Mitglieder. Wir sind sehr daran interessiert, 
Sänger zu motivieren, ihre Sangeskunst in den Dienst des Vereins zu stellen. 

Auf Einladung der KG. Meschenicher Buure Gelb - Grün 2010 gestalteten wir 
einen musikalischen Frühschoppen mit Kölschem Liedgut. 
 
Auftritt auf dem Sommerfest der 1. Meschenicher Hunnenhorde am 
18.06.2011 
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Der Chor trat auf Einladung der 1. Meschenicher Hunnenhorde unter der 
Leitung von Hans-Jürgen Kemper 
Sommerfest auf. An dieser Stelle danken wir den Verantwortlichen der 1. 
Meschenicher Hunnenhorde für die tolle Herrichtung des Veran-

darbringen. 
Änderung unseres Probenortes!! 
 
Bedingt durch Umbaumaßnahmen proben wir zurzeit im Jugendheim von St. 
Blasius Dienstags von 19:30 Uhr bis 21:00 Uhr 
Wir muntern Sie alle auf, kommen Sie einmal ganz unverbindlich zu einer Probe. 
Dann können Sie sich einen Eindruck von der Leistungsstärke des Chores und 
des Chorleiters Hans-Jürgen Kemper machen. Auch Sie sind herzlich 
willkommen! 
Termine (Auszug) des MGV im Jahre 2011: 
02.August 2011 Erste Probe nach der Sommerpause        
01. Oktober 2011   Tagesausflug in die Eifel (in Planung) 
23. Oktober 2011  117. Stiftungsfest im Jugendheim 
 

Hermann M. Embacher 
Vorsitzender 

KKööllllee UUnniitteedd ee..VV.. FFaann--CClluubb ddeess 11..FFCC KKööllnn

Pressebericht Kölle United vom 17.06.2011 
 
Der Fan-Club Kölle United vom 1.FC Köln wird am 30.07.2011 
ein Fußballturnier in Köln-Meschenich mit 16. Mannschaften 
veranstalten mit Live Unterstützung vom Radiosender Hitradio 
Powerbeat die den ganzen Tag Live vor Ort senden.  
Der Name des Turniers soll an unserem 1967 verstorbenen 
Gründer des 1.FC Köln und Ex-Präsident vom 1.FC Köln 
gewidmet werden, 
1. Franz Kremer Gedächtnis-Cup. Die Schirmherrschaft  
vom Turnier übernimmt der Ex-FC-Spieler Matthias Scherz.

Wir werden auf diesem Turnier eine Tombola einrichten und dieser Erlös von der 
Tombola soll an Mario Nölle (37) AH-Spieler und Spielertrainer der 2. 
Mannschaft des SSV Troisdorf 05 gehen. Mario half wegen 
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Personalschwierigkeiten beim eigenen Hallenturnier am 03.01.2010 aus und fiel 
nach einem Zweikampf ohne Mitverschulden des Gegenspielers so unglücklich, 
das er sich beim Aufprall auf den Hallenboden mehrere Halswirbel brach und die 
Bandscheibe heraussprang.  
 
Mario Nölle, Ehemann und Vater von 3 kleinen Kindern wurde noch am selben 
Tag in Bonn Notoperiert. Zwei Halswirbel waren gebrochen, eine Bandscheibe 

-Klinik 
nach Koblenz gebracht. Dort fiel er wegen einer Antibiotika-Unverträglichkeit für 
mehrere Tage ins Koma.  
 
Seine Ehefrau Svenja kümmert sich augenblicklich tapfer um die kleine Familie. 
Tochter Chiara ist zehn, Sandro sieben Jahre und das Nesthäkchen Mariella 
gerade mal 17 Monate alt. Erst im Oktober 2009 hatte die fünfköpfige Familie ein 
Haus überschrieben bekommen und für den Umbau einen Kredit aufgenommen. 
Jetzt stehen sie vor einer schwierigen Situation. Der Hauptverdiener ist 
ausgefallen, und die Schulden wollen bezahlt werden. Nach der Reha soll der 
Familienvater wieder nach Hause kommen. Dafür müsste das Haus aber erst 
einmal behindertengerecht gemacht werden.  
 
Wir erwarten an diesem Tag viele Besucher von der Stadt Köln, vom 1.FC Köln, 
ehemalige Spieler und Trainer wie z.B.: EX-FC Trainer Erich Rutemöller, FC 
Fanbeauftragter Rainer Mendel mit einem Lizenzspieler, FC-Vize Präsident 
Jürgen Glowacz, Ex-FC Spieler Pierre Littbarski, Christian Springer, Karsten 
Baumann, FC Stadionsprecher Michael Trippel und viele mehr, Promis, Medien, 
Sponsoren, Besuchern aus der Umgebung und ein tolles Rahmenprogramm. 
Musikalische Unterstützung mit: Kölsche Kraat mit den Golden Dance 
Sensation, die Band Charmöre, die Band Kölsch Bloot und der Musikcorps 
Junge us d´r Südstadt.

Mit im Programm ein Fußball Freestyler mit Kinder Schulung, der Geißbock 
Hennes VIII, Hüpfburg für Kinder, Kinderschminken, Torwandschießen mit 
Sachpreisen, Glücksrad mit Sachpreisen, Kindermalaktion, FC und Köln 
Fanartikel Verkauf, Kostenloses Wassereis für die Kids und noch vieles mehr!! 
Frühstück, Kaffee, Kuchen, Slush-Eis, Pommes, Essen vom Grill und Getränke 
werden günstig angeboten. 

 

Mehr Infos unter www.koelle-united.de 
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